

II. La loi ancienne retranchait du commerce des hommes ceux qui étaient atteints de la lèpre corporelle. La loi évangélique, pour soustraire les âmes au contact de la lèpre spirituelle, les sépare du monde. Non pas qu'il soit possible de briser toutes relations avec les pécheurs et les infidèles ; car pour cela il faudrait, dit St-Paul, sortir de cette vie. Mais l'âme vraiment chrétienne et fidèle aux vœux de son baptême doit renoncer à l'esprit du monde, afin d'échapper aux séductions des sens et de la vanité. Comment se conserverait-elle intègre, celle qui s'expose volontairement à l'atmosphère pestilentielle du vice et des passions ?

Heureuse l'âme prévenue de la grâce qui a secoué le joug des maximes mondaines ! Bienheureuse celle qui a choisi sa demeure dans l'arche qui sert d'asile aux enfants de Dieu !

LE PARDON DES INJURES SOUS LA TERREUR

Le *Propagateur de l'Alliance catholique* publiait dernièrement, sous ce titre, un article auquel nous empruntons les pages suivantes :

“ Quatre cents prêtres avaient été déportés, pour dire plus vrai, entassés comme du bétail sur le vaisseau des *Deux-Associés*, dans la rade de Rochefort. La Convention leur avait dit : “ *Si vous étiez des animaux, on pourrait avoir quelque pitié pour vous ; mais étant des monstres, vous ne méritez aucune compassion.* ” Leurs souffrances durant deux années furent indicibles ; beaucoup moururent ; l'un d'eux écrivit dans une lettre touchante : *Nous sommes les plus malheureux des hommes, et les plus heureux des chrétiens.* ” Or, voici les résolutions que ces prêtres prisonniers prirent en commun, au début de leur détention, et qui furent observées :

I. — Ils ne se livreront point à des inquiétudes inutiles sur leur délivrance ; mais ils s'efforceront de mettre à profit le temps de leur détention, en méditant sur leurs années passées, et formant de saintes résolutions pour l'avenir, afin de trouver, dans la captivité de leur corps, la liberté de leur âme.

Ils regarderont aussi comme un défaut de résignation à la volonté de Dieu, les moindres murmures, les plus légères impatien-